

## 14 Provinces

## Moyen-Ogooué/Lambaréné/Éducation

## Le lycée public Charles Mefane reçoit 456 tables-bancs



Photo : C.O.  
Pour la boucle, la ministre déléguée Lucie Akalane a été présentée..



Photo : C.O.  
... à la population, dont on voit ici les chefs de quartiers.



Photo : C.O.  
Visite d'un bâtiment du pré-primaire de l'école publique Jacqueline Rawiri, en construction.

C.O.

Lambaréné/Gabon

*Cette livraison faite par la ministre déléguée à l'Éducation nationale, chargée de l'Enseignement primaire, Lucie Akalane, a précédé la visite des établissements scolaires de Lambaréné.*

LA ministre déléguée à l'Éducation nationale, chargée de l'Enseignement primaire, Lucie Akalane, était à Lambaréné, chef-lieu de la province du Moyen-Ogooué, le week-end dernier. But de cette mission: livrer 456 tables-bancs au lycée public Charles Mefane, en présence des autorités administratives et politiques locales, dont le gouverneur Michel Koumba Ngueba. Cette action de Lucie Aka-

lane, comme elle l'a rappelé lors de la cérémonie de remise des tables-bancs, sur l'esplanade dudit lycée, répond au souci majeur du gouvernement, d'améliorer les conditions de travail des enseignants et de permettre aux apprenants d'évoluer dans un cadre idéal d'apprentissage, afin de rendre plus efficiente l'éducation, qui est une priorité des plus hautes autorités du pays.

« En effet, poursuivra-t-elle, cette livraison de 456 tables-bancs est une opération supervisée par monsieur Florentin Moussavou, ministre de l'Éducation nationale et de l'Éducation civique, empêché. » Ensuite, dans le cadre de la poursuite des visites des structures scolaires commencées dans l'Estuaire



Photo : C.O.  
L'une des salles de classes du lycée Charles Mefane ayant reçu de nouveaux tables-bancs.

dès sa prise de fonction, afin d'être au fait des problèmes qui minent notre système éducatif, la ministre déléguée s'est rendue dans les établissements de la commune de Lambaréné. Notons qu'en plus de la construction et la réhabilitation de ces structures

éducatives, un projet d'envvergure nationale engagera bientôt, le gouvernement et l'Agence française de développement (AFD). Ce projet permettra « d'atteindre rapidement certains objectifs tels le ratio de 35 élèves par classe et la réduction de l'échec scolaire dont

le taux avoisine les 30%», a informé Lucie Akalane. A cet effet, elle a exprimé sa reconnaissance aux parents d'élèves et à leur association, qui ont soutenu l'Éducation nationale, par la réfection du lycée Georges Moudjekou. Soulignant ainsi les peines du département de l'Éducation, accablé par plusieurs maux. Aux enseignants et élèves dudit lycée, le membre du gouvernement a demandé de continuer à aimer cette école, de même que l'éducation qui leur est dispensée. Car pour elle, la connaissance repousse l'ignorance, l'indigence et même la violence. Notons que dès son arrivée à Lambaréné, Lucie Akalane a eu une séance de travail à l'école publique de Lalala, avec les responsables éducatifs du Moyen-

Ogooué, conduits par leur directeur d'Académie provinciale, Gisèle Martine Nkoussou. Ces derniers ont passé au peigne fin les maux qui minent leur secteur d'activité. En réponse, la ministre déléguée a promis de soumettre cet important dossier à sa hiérarchie, tout en exhortant ses interlocuteurs à la patience en leur rappelant la maxime selon laquelle « Tout vient à point à qui sait attendre ». Sur un autre plan, la ministre déléguée a été présentée à la population de Lambaréné, par le directeur de cabinet du président de l'Assemblée nationale, Fernand Roger Mbourou. C'était à la faveur d'une cérémonie festive, au cours de laquelle les organisateurs ont mis les petits plats dans les grands.

## Ngounié/Lébamba/Œuvres sociales

## Prise en compte des doléances des populations



Photo : IMM  
Hilaire Machima exhorte les populations à faire un bon usage des équipements offerts.

IMM

Lébamba/Gabon

*Un nouveau dispensaire à Mbenaltembe, un puits au village Mabanga, du matériel de nettoyage à Bongolo et des produits pharmaceutiques à toutes les unités sanitaires du département de la Louetsi-Wano : les Louvanois se disent comblés par les actes posés par leur député, Hilaire Machima.*

LES populations du département de la Louetsi-Wano, dans la province de la Ngounié, sont

en de fête. Et pour cause, Hilaire Machima, leur député, a réservé une suite satisfaisante à toutes leurs doléances. Comme un seul homme, les habitants des onze villages des deux cantons, Louetsi-Soungou et Wano-Biroundou, que compte le département, réclamaient, le strict minimum de leurs conditions de vie. Notamment, des dispensaires pourvus de médicaments, l'accès à l'eau potable, l'équipement des écoles, etc...

Force est de constater, aujourd'hui, que ces requêtes ne sont pas tombées dans les oreilles d'un sourd, d'autant que le parlementaire, par ailleurs membre du bureau poli-



Photo : IMM  
Le député remettant une débroussailleuse aux chefs des quartiers de Bongolo.



Photo : IMM  
Un puits encore en forage en faveur des populations du village Mabanga.

tique du Parti démocratique gabonais (PDG), a viabilisé la

plupart des unités sanitaires de sa circonscription politique, en



Photo : IMM  
Le nouveau dispensaire du village Mbenaltembe.

y faisant même affecter des infirmiers, et en les ravitaillant en produits pharmaceutiques. Du coup, tous les villages ou presque, chacun selon ses besoins, ont été pris en compte dans ce programme d'actions du parlementaire. A Mbenaltembe, c'est un dispensaire flambant neuf, d'une capacité d'accueil de dix lits, qui a été construit, de même qu'un logement pour l'infirmier. C'est l'intérimaire du chef de centre médical de Lébamba, Gérard Boutchanga, qui a réceptionné ce joyau. En présence de toute la notabilité et des habitants du village. Les populations de Mabanga, confrontées au problème d'eau

potable, bénéficient, quant à elles, de la construction d'un puits dont les travaux de forage sont en cours d'achèvement. Au quartier Bongolo, le député Machima a offert du matériel de nettoyage à la cité missionnaire en proie au problème d'insalubrité. Ce sont les chefs de quartiers de cette banlieue de la commune de Lébamba, qui l'ont reçu des mains du donateur. « Faites bon usage de ce matériel qui est désormais votre propriété », a-t-il souvent conseillé. En retour, les populations n'ont pas manqué de lui témoigner toute leur reconnaissance pour cette marque de solidarité à leur égard.